

TÍTULO DEL PROYECTO:	"EFECTOS EN LOS ADOLESCENTES DE FAMILIAS ENSAMBLADAS"
-----------------------------	---

ALUMNOS	LUIS ANGEL VENTURA JIMENEZ
----------------	----------------------------

INTRODUCCIÓN (máximo 500 palabras)	<p>Los cambios en la familia durante los últimos cuarenta años han sido los más profundos y compulsivos de los últimos veinte siglos. La familia tradicional ha cambiado. Aparecen hoy en día un gran número de modelos que alteran los parámetros con los que otrora se entendía la vida familiar. Cambios que afectan a todo el sistema familiar. La estructura, el funcionamiento y la evolución de la familia han transmutado según las exigencias del entorno para adquirir nuevas denominaciones y características que la diferencian sustancialmente de la familia de otras épocas. Este es el principio conceptual que afirma que el estudio, el análisis y la intervención holística de la familia, requiere comprender sus perspectivas básicas en una interacción permanente: estructural, funcional, evolutiva y sistema de creencias.</p> <p>Se conoce como familia ensamblada, familia mixta o familia reconstruida a un núcleo familiar en el cual uno o ambos progenitores tienen descendientes fruto de una unión anterior. Es decir, se trata de una familia formada por uno o dos padres divorciados, viudos o padres o madres solteras.</p> <p>El origen de este término se remonta a la Argentina en 1987, cuando se promulgó la ley de divorcio, reconociendo oficialmente esta figura en dicho país, donde ya era un grupo demográfico importante. Y aunque se asume que también lo sean en el resto del mundo occidental, las cifras respecto a las familias ensambladas son muy diversas.</p> <p>LAS FAMILIAS RECONSTITUIDAS, LOS "TUYOS, LOS MÍOS Y LOS NUESTROS" representan cuatro por ciento de los hogares en México. En estas familias uno de los cónyuges o ambos han tenido relaciones previas y en ellas conviven los hijos de matrimonios anteriores, y en algunos casos los hijos de la nueva relación. La principal preocupación de estas familias es conciliar las tradiciones y los hábitos de las familias originales con un nuevo estilo de vida. Estas familias tienden a tomar decisiones muy</p>
--	--

	<p>planeadas y racionales a fin de evitar conflictos y facilitar la convivencia entre las dos tradiciones.</p>
<p>ANTECEDENTES: (máximo 3 cuartillas)</p>	
<p>PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA: (máximo 500 palabras)</p>	<p>Cuando existe una ruptura familiar, se producen cambios económicos, de domicilio y también de roles familiares, se alteran las prácticas habituales y pueden existir situaciones de hostilidad y de conflicto entre los miembros de la familia. Estos cambios se suelen vivir como estresores que afectan a la adaptación a una nueva forma de vida familiar. Pero ¿qué sucede si estos cambios acontecen cuando el hijo/a se encuentra en la adolescencia? La adolescencia es una etapa del ciclo vital que está llena de cambios. Y es que, a parte de los cambios fisiológicos, también se dan unos cambios psicológicos importantes para el adolescente, como la búsqueda de significación con los pares o la creación de una identidad personal. En definitiva, es una etapa en la que, por un lado, los adolescentes tienen cada vez más la necesidad de ser autónomos, pero, por otro lado, siguen teniendo la necesidad de ese refugio, confianza y seguridad que su familia les puede aportar. Cuando esa ruptura familiar ocurre siendo los hijos adolescentes, se solapan en el tiempo muchos estresores para ellos: los cambios propios de la adolescencia y los cambios familiares que están aconteciendo, tanto el divorcio como la posible incorporación de un nuevo miembro a la familia, constituyéndose así una familia reconstituida. Estos cambios simultáneos, pueden traer consecuencias negativas para el adolescente, bien como problemas externalizantes (escasez de control en sus actos, agresividad o consumo de drogas), o como problemas internalizantes (depresión o ansiedad) y también pueden provocar un bajo rendimiento académico o un inicio temprano en las relaciones sexuales.</p>

JUSTIFICACIÓN:
(máximo 500 palabras)

Es de vital relevancia llevar a cabo esta investigación ya que como trabajadores sociales es de nuestro interés la familia que es el pilar más importante de la sociedad. Conocer a fondo como es el rol de la familia ensamblada y cuáles son los efectos en los hijos adolescentes que están viviendo severos cambios físicos, como emocionales, es importante conocer cómo podemos ayudar a estas familias para sobrellevar el rol familiar.

OBJETIVO	General	<ul style="list-style-type: none"> Conocer cuáles son los efectos que sufren los adolescentes que tienen a una familia reconstituida.
	Específicos	<p>*Identificar el rol que tiene los padrastros o madrastras en cuanto a los hijos adolescentes</p> <p>*Conocer cómo percibe el adolescente al nuevo integrante de la familia</p>

HIPOTESIS Si los adolescentes mantienen buenos lazos de comunicación con el nuevo integrante de la familia entonces el ambiente familiar se sustentará.

PROCEDIMIENTO

REFERENCIAS

-Cantón Duarte, J., Cortés Arboleda, M^a., y Justicia Díaz, M^a. (2000). Conflictos matrimoniales, divorcio y desarrollo en los hijos. Madrid.

- Cintrón Bou, F. N., Walters-Pacheco, K. Z., y Serrano-García, I. (2008). Cambios...¿ Cómo influyen en los y las adolescentes de familias reconstituidas?

-Duarte, J. C., Arboleda, M. R. C., y Díaz, M. D. J. (2002). Las consecuencias del divorcio en los hijos. Psicopatología Clínica Legal y Forense